

Triveri, comme il est prouvé par la donation de Béatrix, citée plus haut, et comme on peut le voir dans les chartes de Savigny.

Les de Lavieu étaient célèbres dans nos pays. C'est une des plus anciennes, et nous devons ajouter, l'une des plus mystérieuses familles de Forez et de Jarez, qui se perd dans la nuit des temps; elle descendait de la même souche que les premiers comtes de Forez.

Cette famille tire son nom de la localité de ce nom, près de la ville de Montbrison.

Un vicomte de Lavieu ayant assassiné un comte de Forez, les possessions des Lavieu furent confisquées, et ces seigneurs, chassés du Forez, se réfugièrent dans le Jarez et les montagnes du Lyonnais, où ils possédèrent entre autres terres, Iseron, Pizey, Vaudragon, Doisieu (les Fernanches), Rochetaillée, et même Châteauneuf, suivant Latour-Varan. D'après lui, la branche aînée de cette famille aurait longtemps caché son nom de Lavieu sous celui de Jarez, qui fut porté par une famille illustre qui posséda longtemps le château et la seigneurie de Saint-Chamond. On ne connaît encore que ce nom dans nos montagnes (1).

Étaient-ils possesseurs primitifs de Châteauneuf? l'ont-ils vendu aux Roussillon? Nous n'avons là-dessus aucune autre preuve écrite, sinon qu'ils leur avaient vendu tout ce qu'ils possédaient à Trèves, comme le château de la Chance, et dans une partie du Jarez.

Ainsi ce que nous venons d'établir n'est point une hypothèse gratuite, c'est un fait historique, à savoir, que

(1) Pour de plus amples renseignements, voir le 2^e volume de Latour-Varan, chap. des Jarez et ses seigneurs. (Chroniques des châteaux et abbayes.)